

heróicos ejemplos de valor en el incesante batallar de sus hijos, la que dominó en los más apartados confines de la tierra y cruzó la inmensidad desconocida para llevar á remolque de sus carabelas un mundo de esplendor y de bellezas; la que supo engarzar el Sol en su imperial corona y le hizo faro perpetuo de sus dominios señoriales, alentada por tan grandiosos recuerdos, que brillan entre sus recientes desdichas como los relámpagos entre las negras tempestades, ha comprendido que de las luchas de la paz y del progreso, nacen hoy la ventura y la grandeza de las modernas nacionalidades.

Por esto, repuestas ya sus fuerzas con el benéfico influjo de una tranquilidad tan codiciada y á costa de tantos sacrificios adquirida, Barcelona ha visto que no eran bastantes los pasados títulos del valor y del heroísmo para figurar dignamente al lado de las primeras ciudades de la Europa moderna; y al observar los adelantos prodigiosos de la Industria que hace de la máquina un milagro de perfección y de fuerza ó la supersticiosa realidad de soñadas fantasías; y al comparar los progresos de la Ciencia que con el microscopio descubre un mundo infinitamente pequeño ó con el telescopio revela espacios inmensurablemente grandes; y sujeta el sonido á las leyes de la electricidad; y por medio de la biología, la anatomía y la química, explica el insondable misterio de la vida; y ha ve de las superpuestas capas de las montañas las páginas de un libro, donde se lee claramente una antigüedad que asombra; y con la meteorología ayuda al navegante y le vaticina las tempestades, y perfora las montañas y abre los istmos, logrando que los hombres de diversas nacionalidades se abracen y las aguas de diferentes mares se besen, comprendió cuán meritoria era la obra de contribuir al desarrollo de la actividad humana, y levantó, entusiasta y convencida, su voz amiga para que á su histórico recinto acudan solícitas y afanosas todas las naciones del Universo, á exhibir las múltiples y variadas producciones del saber y del trabajo.

Y no eran solo estas las razones que inducian á Barcelona á celebrar un acto de tan grande y notoria importancia y al Gobierno español á protegerlo y subvencionarlo. Europa, por no decir todos los países productores del Universo, se hallan hoy en un período de febril actividad que todo lo invade. El refinamiento del gusto y de las exigencias de la moda obliga á buscar nuevas formas en cada ramo de la industria ó del arte, haciendo de la lucha penosísima del trabajo la preciada victoria del saber. Y en tal situación, en medio de este rápido luchar de tantos y tan heterogéneos elementos, se impone, como tregua humanitaria y reparadora de las fuerzas combatientes, la necesidad de crear esos universales certámenes en los que pueda hacerse el recuento de las fuerzas útiles, conocer el dominio y perfección del contrario y meditar los resultados de la campaña, para entrar de nuevo en la lucha con nuevos bríos y más poderosas armas, templadas con el estímulo de la reciente victoria ó con el aguijón de la pasada derrota.

Seale permitido á Barcelona, congregarse al mundo á una de esas fiestas colosales, verdaderas peregrinaciones de la humanidad, hácia el Santuario de la Industria, las Ciencias y las Artes, en donde late viviente el espíritu innovador de pasados tiempos y se consagran nuevas celebridades para la historia de los grandes descubrimientos y se alcanzan nuevos triunfos para la perfección del humano saber.

Oigan, pues, las provincias españolas y los países extranjeros la voz del Cuerpo Municipal de Barcelona; y comparezcan aquí ataviados con las mejores galas de su producción y su ingenio, los países todos de ambos hemisferios, para que al recibir honra tan señalada, que ni el tiempo borra ni la gratitud olvida, pueda Barcelona escribir en letras de oro, la fecha memorable del 8 de Abril de 1888 y consignar que la nación española, al renacer de su pasada grandeza, quiso entonar, ante todas las naciones del Universo, un cántico de amor y de alabanza al progreso y á la fraternidad de los pueblos.

Barcelona, 13 de Junio de 1887.—El Alcalde constitucional Presidente, Francisco de P. Rius y Taulet.

Ya es tiempo.

Veintitres días hace que el Sr. Lic. Victoriano Agüeros, Director de nuestro apreciable colega *El Tiempo*, se encuentra preso en la cárcel de Belém, sin que se dé ningún trámite al proceso que se le instruye.

En un país en que se habla tanto de la *libertad*; en una nación regida por leyes *tan liberales* apenas se concibe, que un escritor público, por el solo hecho de no ser partidario de tal ó cual idea política, sufra una prisión injusta por demás, y que desdico mucho de un país eminentemente republicano.

Hacemos votos porque el Sr. Lic. Agüeros recobre pronto su libertad, y que sea la última vez que visite aquella inmunda prisión.

GACETILLA.

Nuestra redaccion.

Ya impreso el blanco de nuestro periódico, hemos trasladado nuestras oficinas á la calle de Zuleta núm. 20, á donde podrá dirigirse toda comunicacion ó asunto relativo á la publicación.

Gobernador sustituto de Chihuahua.

Por renuncia que de ese cargo hizo el Sr. Maceyra, á quien confiara tan honroso nombramiento la Legislatura de aquel Estado ha conferido igual distincion al Sr. Lauro Carrillo, que se hizo cargo ya del citado gobierno.

Por consiguiente muy en breve debe llegar á la capital el Sr. Pacheco.

Falsos rumores.

Algunos enemigos de nuestra religion, han hecho circular la falsa nueva de que las autoridades eclesiásticas, renuncian por este año á la coronacion de la Virgen de Guadalupe, en vista de que el Ayuntamiento ha negado el permiso para levantar arcos en las calles. *La Voz de México* dice sobre el particular lo siguiente:

"La idea de levantar arcos triunfales en la via pública y de que los vecinos adornasen el frente de sus casas en el mes de Diciembre, pertenece á un particular que eligió ese medio para que las fiestas tuviesen mayor esplendor; pero de ninguna manera lo que ha sucedido en el Ayuntamiento de México puede impedir las fiestas religiosas y las ceremonias de la Coronacion en el interior de la Colegiata; ni esa idea, ni ésta segunda, están de ningun modo unidas para que una destruya á la otra.

"Es un error creerlo así, y deben desecharse cuantos rumores se hagan circular á este respecto.

"La solemne Coronacion de la venerada Imágen, Dios mediante, se ha de verificar en el mes de Diciembre como estaba anunciado. Al menos no tenemos nosotros noticias que aseguren lo contrario, ni nada que nos haga entrar en dudas á este respecto.

"Mientras no hable la voz oficial, mientras no sea de fuente fidedigna cuanto pueda decirse, no debe darse crédito á lo que se propale."

El aseo de las calles.

Las últimas lluvias que por tantos días impidieron el aseo de las calles convirtiéndolas en verdaderos fangos, han formado en ellas con los primeros rayos del Sol, gran cantidad de polvo que molesta y ensucia la ropa de todos los transeuntes. Conviene, pues, para evitar en parte ese polvo, que se disponga, no el riego que es inútil, sino el aseo por medio de la escoba, que es lo único que para el caso dará algun resultado.

Recomendamos este asunto á quienes les corresponda.

Temblo.

La Nueva Iberia publica el siguiente telegrama que ha recibido:

"De Córdoba, el 2 de Agosto de 1887.—Recibido en México á las 8 h. 45 ms. de la mañana.

"Sr. Lauro M. Ceballos.

"*La Nueva Iberia.*"

"Sintióse anoche ligero temblor oscilatorio. Desorei dos profecías Zúñiga, ya temen.—*Felix M. Martinez.*" Por lo que se ve, Zúñiga no ha andado muy desacertado en sus cálculos matemáticos y no será nada difícil que ha semejanza de un Galileo, de un Colón ó de tantos grandes hombres que se tuvieron por locos, encontremos en él á un sabio á quien admirar.

Compostura de calles.

Si nuestros informes son exactos, parece ser que asciende á 2,000 el número de peones de que se componen las cuadrillas de los operarios que trabajarán en ella. Si esas cuadrillas se distribuyeran en los 8 cuarteles mayores de la ciudad fijamente y sin distraerlas de su demarcacion, cada cuartel y por consiguiente cada calle estaría igual y equitativamente atendida, y los resultados serian más completos y satisfactorios de lo que hoy se observa, pues se ve que mientras se pone á la calle del 5 de Mayo un costosísimo adoquinado de madera, hay otras, y son las más de la ciudad, por donde no puede darse un paso sin riesgo de romperse una pierna.

TELEGRAMAS ESPECIALES

PARA

"La Defensa Católica."

Londres, 5.—La manía de los desafíos en París está llamando la atencion aquí, pero hasta ahora no se ha verificado ni un solo duelo, y la prensa califica los duelos que acaban sus consecuencias, como *duelos franceses.*

Viena, 5.—El emperador Francisco José visitó hoy al emperador Don Pedro del Brasil, y partió inmediatamente para Gastein, á donde llegará hoy mismo.

San Petersburgo, 5.—Parece que los armamentos ingleses en la India están tomando un carácter serio, y el gobierno ruso ha resuelto interpellar al gobierno inglés sobre el motivo, y si es verdad que proyecta una intervencion armada en Afghanistan, en apoyo del Emir.

Lemberg [Galitzia], 5.—El archiduque Rodolfo permanece aún aquí, y se dice que esperará al emperador Francisco José, que vendrá á esta ciudad antes de ir á Italia.

Paris, 5.—Se dice que el General Boulanger ha resuelto desafiar á sus padrinos en el duelo con Ferry.

Viena, 5.—El príncipe Fernando dijo á un amigo que él iba á Bulgaria; pero no sin el consentimiento de las potencias sino que los emperadores lo arreglarán todo en Gastein próximamente.

Lahore, 5. Se sabe que la nueva insurreccion en el Afghanistan está aumentando, y hay serios temores de que el Emir no se pueda sostener por mucho tiempo, en vista de que muchos de sus soldados están desertando al enemigo.

Francfort, 5.—Se habla aquí de un empréstito para el gobierno de Bulgaria, y se dice que tan pronto como asienda el príncipe Fernando al trono de Bulgaria se procederá á la consolidacion de la deuda búlgara, bajo la direccion de los banqueros Bleichroeder, de esta ciudad, quienes tambien facilitarán un nuevo empréstito de 500,000 pesos con hipoteca del de Rustchuk y algunos terrenos y propiedades del gobierno.

Amsterdam, 6.—La ex-peratriz Eugenia se encuentra aquí todavia enferma de gastralgia.

Washington, 6.—El gobierno de los Estados Unidos teme seriamente una revolucion en Guatemala y á este fin ha ordenado al almirante de la escuadra sur-atlántica estar sobre vigilancia.

Gastein, 6.—Los emperadores de Alemania y Austria se reunieron hoy, y el recibimiento del Emperador Francisco José, por el emperador Guillermo, fué muy cordial. Se asegura que tratarán de preferencia la cuestion monetaria y la guerra contra los fondos rusos, y despues trataran la cuestion de Bulgaria; pero todas las conversaciones entre los emperadores, son secretas.

Berlin, 6.—El príncipe Bismark y el conde Kalnoky, han celebrado varias conferencias en Kissenger en presencia de los ministros de Baviera, y se asegura que han llegado á una buena inteligencia sobre todas las cuestiones búlgaras, y que están dispuestos ahora para obrar de acuerdo en todo. Se asegura que no habrá reunion entre el Czar de Rusia y el emperador de Alemania como era la intencion.

Viena, 6.—La alianza entre Alemania, Austria é Italia es mas firme que nunca, y ha sido fortalecida en las conferencias de Kissenger, en donde no han sido desatendidos los intereses de Italia, y se asegura que Inglaterra formará parte de la nueva alianza.

Se ha resuelto proseguir la guerra contra los fondos rusos.

San Petersburgo, 6.—Se observa con cierto cuidado lo que pasa en Gastein; y respecto á la conferencia de Kissenger, desagradó mucho al Czar, quien está confiriendo casi continuamente con M. de Giers.

Londres, 6.—Los ojos de toda la Europa se dirigen ahora hácia Gastein y se espera con ansiedad el resultado de las deliberaciones de los dos emperadores, aunque se reconoce que no se sabrá nada sobre ellas hasta que se vean los resultados.

Paris, 6.—La cuestion de los desafíos ya no ocupa al público y se reconoce que el desafío Ferry Boulanger, era igual al Lauer Cassaynac; hizo al público reir por unas horas y acabó en humo ó habillitas.

San Petersburgo, 6.—Hoy llegaron á esta ciudad el gran duque Vladimir y el general Gourko, jefe de las fuerzas rusas en la Polonia, y fueron recibidos inmediatamente por el Czar.

Viena, 6.—El príncipe Fernando de Saxo Cobourg Gotha, ha partido de esta ciudad desde anoche y se dice que ha ido á Prag, en Bohemia, en donde esperará al conde de Kalnoky, porque se cree que el príncipe de Bismark y el conde de Kalnoky discutieron la cuestion de Bulgaria y que atendieron las opiniones de Inglaterra é Italia.

Munich, 6.—Se asegura aquí que en la conferencia de los ministros en Kissenger, se resolvió declarar rey al príncipe Luitpold, actual regente de Baviera, para ser coronado en Diciembre próximo.

San Petersburgo, 6.—El general Ignatieff ha sido llamado por el Czar y se dice que pronto se encargará de un mando importante. El general Drogomiroff ha llegado hoy del Asia Central con informes de la mayor importancia.

Moscow, 6.—M. Katkoff no piensa en morir como se dijo hace algunos días; al contrario, ahora se están haciendo los preparativos para llevarlo desde esta ciudad á San Petersburgo.

Odesa, 6.—Mas de doscientos nihilistas pasaron ayer por esta ciudad en camino para Siberia, y se dice que todos fueron presos en San Petersburgo. La mayor parte son jóvenes y entre ellos gran parte militares.

Londres, 6.—El Barón de Staal visitó hoy á Lord Salisbury, para pedirle explicaciones sobre los armamentos ingleses en la India.

San Petersburgo, 6.—El gobierno está estableciendo una línea de correos rápidos entre esta ciudad y el Asia Central y se procederá muy en breve á continuar la línea telegráfica hasta las fronteras del Afghanistan.

Viena, 6.—Se dice que el conde de Kalnoky y tal vez el príncipe Bismark, partirán mañana de Kissenger para Gastein, para presenciar las entrevistas y deliberaciones de los emperadores.

Nueva York, 6.—El Cónsul General de Guatemala niega que haya una revolucion en aquella ciudad; dice que hay algunos descontentos en las fronteras de México, pero en número muy pequeño y éstos no harán nada aunque están apoyados por algunos mexicanos.

Criticó duramente á la prensa de los Estados Unidos por haber esparcido tan ligeramente estas noticias.

Londres, 6.—Lord Salisbury, Ministro de Relaciones Exteriores, ha rechazado las proposiciones del Sultan de Turquía para el arreglo de la cuestion de Egipto, considerando que las bases ofrecidas por el Sultan humillan á Inglaterra é Inglaterra está resuelta á no aceptar ninguna proposicion basada sobre desocupacion de Egipto en otros términos que los ofrecidos.

Paris, 6.—El gobierno ruso no ha podido arreglar empréstito aquí bajo las condiciones que queria y se dice que se ha dirigido otra vez á Rothschild.

San Petersburgo, 6.—Se hacen nuevamente los preparativos para un viaje del Czar, pero esta vez partirá de Kronstadt en su yate con destino á Copenhague y no tocará en ningun puerto aleman, llegando á Copenhague el 14 del presente mes.

Viena, 6.—Se hacen grandes preparativos para festejar dignamente el cumpleaños del emperador de Austria, cuando se reunirán aquí todos sus hijos y nietos.

SUPLENENTARIOS.

Berlin, 30.—El Lic. Zommerer de Munich ha sido nombrado gobernador de Camerwms en lugar del Sr. Soden que está enfermo.

Filadelfia, 30.—Ha llegado el buque "Príncipe Albert" y el bergantin "Carrie L. Taylor" procedentes del Rio Janeiro, con fiebre amarilla y se encuentran aquí en cuarentena.

Berlin 30.—El "Deutsches Tagblatt" dice que el general Boulanger está intrigando con el embajador de Rusia y que el gobierno ruso, convencido de que Boulanger volverá al poder, le incita para una accion concertada contra Alemania.

San Petersburgo, 1º.—Hay mucho movimiento en la Asia Central y la Siberia Occidental, se está llenando de agricultores y se dice que el gobierno impedirá la emigracion.

Hamburgo, 1º.—La "Hamburger Boersen Hallen." contradice al rumor de la organizacion de una línea de vapores entre Nueva York y Hamburgo, y dice que es mas probable el establecimiento de una línea á la América española.

Bombay, 30.—Dos ingenieros rusos han llegado á Chitral en el Sur de Hindoo Koosh. Visitaron á Abdul Ali Likton, el Emir de Bokhara, su hermano, cerca de Peshawier y despues volvieron á Chitral.

Paris, 31.—M. Lovertuyon ha sido electo senador por el departamento de Gironda.

Paris, 31.—Diariamente publica "Casagnac" artículos ridiculizando á Lauer.

San Petersburgo, 31.—Se asegura que el Emir del Afghanistan ha citado un Cabel (Congreso) para el 22 de Setiembre para ratificar la convencion anglo-rusa afgghan.

RESPONSABLE,

RAMON FIGUEROLA.

BOLSA DE MEXICO.

Agosto 4 de 1887.

METALES PRECIOSOS.

Oro mexicano pieza de 20 pesos ú ó P 27 27½.
Id. americano 30 31.

Nueva York, 3 de Agosto de 1887.

Cambio sobre Londres 60 d. 4 82½.
Pesos mexicanos o. 75½.

Londres 3 de Agosto de 1887.

Descuento del Banco de Inglaterra 2 p 8.
Pesos mexicanos Nominal d. 43½.
Plata en barras d. 44 ½.
Deuda inglesa 27½

Ferrocarril mexicano { First preference shares 118½
Ordinary shares 51½

Asogue, frasco £ 6 17 6.
Acciones del Banco Nacional de México libras 8½.
United Mexican Mining Cº libras 3 15 16.
Bonos de la Deuda Nacional Consolidada (Interior) libras 18.

ALGODON.

Veracruz.....
Laguna, clase A. ql. 19 pesos; clase B ql. 18½ pesos; clase C ql. 17 pesos.—Americano, 21 pesos.—Azogue ql. 59 pesos.

Nueva Orleans, 3 de Agosto de 1887.

Algodon low middling cs. 95.
" middling 10 77 16.
" good middling 10 11 16.
Cambio sobre Londres 60 d. \$4 81½.

Hamburgo, 3 de Agosto de 1887.

Cambio sobre Londres 90 d. m. 20 26.

CAMRIOS SOBRE EL EXTERIOR.

LONDRES.

Banqueros 60 dias al contado 37½ ½ plazo o, 30 dias al contado o, á plazo o vista-al contado o.
Letras comerciales 60 dias contado 37½ á plazo 30 dias al contado 37½ á plazo o, vista al contado oo.
Var. plazas pag. Londres 60 dias al contado oo, á plazo o, 30 dias al contado oo, vista al contado oo.
Var. plazas pag. Paris 60 dias al contado oo, 30 dias al contado o, á plazo o, vista al contado oo.

PARIS.

Banqueros, 60 dias al contado 3,87½ al contado oo, á plazo o, vista al contado 3. 85.
Letras comerciales, 60 dias al contado 3 90 á plazo oo 30 dias al contado oo, á plazo o, vista al contado 30½.

ALEMANIA.

Banqueros, 60 dias al contado 3 15 dias al contado oo, á plazo o, vista al contado 3,12½.
Letras comerciales, 60 dias al contado 320, 30 al contado o, á plazo o, vista al contado oo.
España, 60 dias al contado o, 30 dias al contado 30, á plazo o, vista al contado 29 p 8.
Habana, 60 dias al contado oo, 30 dias al contado oo á plazo o, vista al contado 26½ p 8.
Nueva Orleans, 60 dias al contado oo, 30 dias al contado o, á plazo o, vista al contado oo.

VALORES MEXICANOS.

Banco Nacional de México, accion de \$100, exhibicion \$40. Papel \$114 al contado. Dinero \$113 al contado, o p 8. Hecho.
Id. id. Bonos fundadores, al contado, Papel \$21, Dinero \$20½. Hecho.
Ferrocarriles del Distrito, accion de \$100, al contado, Papel \$85, al contado Dinero o, al contado, o. Hecho.

AVISOS.

VINO RIOJA CLARETE

Este vino de mesa es el mejor que hasta ahora se conoce, tanto por su buen gusto como porque siempre es igual su clase; no tiene mas grados de alcohol que el natural de la uva, por consiguiente no daña al estómago ni dá dolor de cabeza, como sucede con los vinos preparados con mucho alcohol.
No se pone á la venta hasta despues de los cuatro años de cosechada la uva, por estas razones es superior al mejor vino de

BURDEOS.

La casa de SAUTO MUNUZURI Y COMP. que es la importadora, es la mejor garantía que puede tener el público, de su buena calidad.